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Т ранспорт скоро вый-
дет на маршруты №№ 7, 

11, 13, 22, 24. Все автобусы 
2023 года выпуска, относят-
ся к классу больших пасса-
жирских машин М3, оснаще-
ны автоматическими короб-
ками передач, имеют низко-
польную компоновку и могут 
перевозить пассажиров с ог-
раниченными физическими 
возможностями. Моторы ма-
шин работают на сжиженном 
природном газе и имеют 5-й 
класс экологической безо-
пасности. 

В передаче автобусов в рас-
поряжение Управления рязанс-
кого троллейбуса принял учас-
тие губернатор Павел Малков. 
Глава региона отметил, что 
периодическое добавление на 
городские маршруты нового 
транспорта стало уже доброй 
традицией.

– Новый год начался с тако-
го радостного события, 25 новых 
экологичных автобусов сейчас 

передаём, в ближайшее время в 
областной центр поступит еще 28 
подобных автобусов. Мы меняем 
облик городского транспорта и 
будем следить за тем, чтобы со-
стояние всех городских автобусов 
и троллейбусов было на высоком 
уровне, чтобы соблюдалось рас-
писание, чтобы совершенство-
валась инфраструктура, – сказал 
Павел Малков.

За поставку автобусов отвеча-
ла ГК «Современные транспорт-
ные технологии». 

– Обновление парка обще-
ственного транспорта – это боль-
шой вклад в повышение ком-
форта пассажирских перевозок 
и увеличение транспортной до-
ступности регионов нашей стра-
ны. Автобусы марки ЛиАЗ со-
четают в себе высокий уровень 
безопасности и удобства внут-
реннего оснащения, поэтому 
мы уверены, что новая техника 
получит положительную оцен-
ку пассажиров и будет способс-
твовать развитию транспорт-
ной инфраструктуры Рязанской 

области, – отметил генераль-
ный директор ГК «Современные 
транспортные технологии» Олег 
Марков.

Коллектив муниципального 
транспортного предприятия с во-
одушевлением встретил позитив-
ные перемены. Водители и меха-
ники смогут эксплуатировать но-
вые автобусы с гораздо большей 
эффективностью. 

– Я от всего коллектива хочу 
поблагодарить руководство об-
ласти и все службы, которые по-
могают нам содержать парк ма-
шин в порядке. И пассажиры, и 
водители довольны новым транс-
портом, – сказал водитель Виктор 
Маликов.

Обновление парка автобусов 
и троллейбусов в ближайшем бу-
дущем продолжится параллель-
но с модернизацией контактной 
сети и расширением возможнос-
тей муниципального транспорта. 
При закупке автобусов приоритет 
будут отдавать машинам на мета-
не – они экологичнее и дешевле в 
эксплуатации. 
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Комфортно. Эффективно
В РЯЗАНИ СТАЛО НА 25 МУНИЦИПАЛЬНЫХ АВТОБУСОВ БОЛЬШЕ 

РЫБНОЕ. Глава администрации 
района Елена Минкова встрети-
лась с участниками СВО. В бесе-
де участвовали начальник сектора 
социальной защиты населения по 
Рыбновскому району Галина Вен-
гриняк, куратор участников СВО 
Ольга Воробьева, координатор 
Государственного фонда «Защит-
ники Отечества» Екатерина Па-
шина, военный комиссар района 
Сергей Кравченко. Представители 
ведомств рассказали о мерах соци-
альной поддержки для участников 
СВО и членов их семей, обсудили 
проблемы и способы их решения. 
Особое внимание Галина Венгри-
няк уделила реабилитации участни-
ков СВО и членов их семей в цент-
ре «Сосновый бор», оздоровитель-
ной кампании для детей. Говорила 
о выделении земельных участков, 
о закреплении социального кура-
тора за семьями участников СВО. 
Военнослужащие, которые сейчас 
находятся в отпуске или на лечении 
после ранения, рассказали о себе, 
о своём выборе служить по конт-
ракту, боевых буднях.

АЛЕКСАНДРО-НЕВСКИЙ. В 
Александро-Невском районе со-
трудники ДПС помогли пассажи-
рам автобуса. На 325-м километ-
ре трассы Р-22 «Каспий» экипаж 
ДПС Ряжского района заметил 
рейсовый автобус «Дагестан – 
Москва». У автобуса была вклю-
чена аварийная сигнализация. 
Водители автобуса пояснили, что 
сломался топливный насос, и ав-
тобус не может ехать дальше. В 
салоне автобуса находилось око-
ло 60 пассажиров. Вынужденная 
остановка автобуса создавала 
потенциальную опасность для 
водителей, пассажиров и других 
участников дорожного движения. 
Инспекторы ДПС Петр Завьялов 
и Сергей Калинин сообщили о 
происшествии в дежурную часть. 
Потом помогли пассажирам пере-
сесть в другой автобус, который 
отвёз их в ближайшее кафе. Люди 
смогли поесть и согреться. За это 
время автобус починили.

ЧУЧКОВО. Рязанская область 
закупила 26 автоматических ана-
лизаторов гликированного гемог-
лобина. Аппараты приобрели 
благодаря проекту «Борьба с са-
харным диабетом». 16 районных 
поликлиник уже получили аппара-
ты, в том числе Чучковская. Рань-
ше, чтобы определить уровень са-
хара в крови, измеряли глюкозу 
два раза в день, натощак и после 
еды. Затем соотносили показате-
ли и выводили итоговый результат. 
Естественно, это занимало время. 
Новый прибор позволяет быстро 
определить уровень сахара за 
последние три месяца. Аппарат 
будут использовать при обследо-
вании пациентов, у которых есть 
подозрение на сахарный диабет. 
Процедура занимает 5–7 минут. 
Память устройства сохраняет дан-
ные проведённых тестов. 

НОВОСТИ 
РАЙОНОВ

Детская площадка «Страж» 
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М осквичи и гости столи-
цы пришли на ВДНХ для 

того, чтобы увидеть совре-
менные технологии в строи-
тельстве, пообщаться со спе-
циалистами, узнать о тенден-
циях развития отраслей.

Рязанскую область в столице 
представили вице-губернатор Ар-
тём Бранов и министр строитель-
ного комплекса Дмитрий Васи-
левский. Главными участниками 
Дня строительства и ЖКХ стали 
вице-премьер Марат Хуснуллин, 
министр строительства и ЖКХ РФ 
Ирек Файзуллин, президент Рос-
сийского Союза промышленников 
и предпринимателей Александр 
Шохин, председатель Обществен-
ного совета при Минстрое России 
Сергей Степашин, представители 
бизнеса и крупнейших отрасле-
вых предприятий.

Церемония открытия Дня 
строительной отрасли и ЖКХ со-
стоялась в павильоне стройкомп-
лекса России «Строим будущее», 
после чего министр Ирек Фай-
зуллин, заместитель председа-
теля Совета Федерации, сенатор 

от Москвы Инна Святенко и за-
меститель мэра Москвы по ЖКХ 
и благоустройству Пётр Бирюков 
ознакомились с экспозицией вы-
ставки уникальных строительных 
материалов и технологий.

ТЁПЛЫЕ ПОЛЫ, 
КОММУНАЛЬНЫЙ РОБОТ 
И ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА 
«СТРАЖ» 
Значительное место в павильоне 
Минстроя РФ занимала экспози-
ция Рязанской области, которую 
представил руководитель одной 
из компаний Лев Антонов. 

– Жизнь не стоит на месте, и 
стремительное развитие строи-
тельного комплекса диктует нам 
новые задачи. Мы производим 
тёплые полы для улицы. Это плит-
ка с подогревом от ТЭЦ. Зимой на 
ней нет ни льда, ни снега, вследс-
твие чего снижается травматизм, 
повышается комфортность. Мож-
но отказаться от применения реа-
гентов, что вызывает одобрение и 
зоозащитников, и обычных горо-
жан, – говорит Лев Антонов.

Технология тёплого пола 
применяется пока только в Мос-

кве – возле Манежа, у здания 
правительства столицы и у па-
мятника «Рабочий и колхозни-
ца» перед ВДНХ. В Рязани эту 
технологию планируют приме-
нять при благоустройстве Тор-
гового городка. Поверхность 
плитки сделана из натурально-
го камня.

Рязанцы на выставке так-
же представили коммунально-
го робота и детскую площадку 
«Страж». 

Результаты работы отраслей 
строительства и ЖКХ обсудили 
на заседании коллегии Минстроя 
России «Строительство и ЖКХ: 
формируя облик страны». В этом 
году коллегия впервые прошла в 
пленарном формате.

После заседания участники 
Дня строительства и ЖКХ осмот-
рели зоны регионов, где прошла 
демонстрация достижений стро-
ительной отрасли. На стенде Ря-
занской области транслировался 
ролик с демонстрацией работы 
строительства и ЖКХ региона за 
последние 20 лет. 
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Растут кварталы
ДЕНЬ СТРОИТЕЛЬСТВА И ЖКХ НА МЕЖДУНАРОДНОЙ ВЫСТАВКЕ-ФОРУМЕ 
«РОССИЯ» В МОСКВЕ ОКАЗАЛСЯ ОСОБЕННО МНОГОЛЮДНЫМ

Коммунальный робот убирает улицы города

Тёплые полы от рязанских умельцев

Б л а г о т в о р и т е л ь н а я  п р о г р а м м а  « Д е р е в о  д о б р а »

П О Д А Р И Т Е  П О Д П И С К У  Н А  Г А З Е Т У
детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам 

из домов престарелых и любому нуждающемуся.

Оформить
подарочную подписку 
можно в ближайшем
отделении почтовой 
связи или по коду
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У странение последс-
твий непогоды, по-

вышение финансовой 
дисциплины при освое-
нии бюджетных средств, 
открытие Года семьи в 
Рязанской области, ис-
полнение поручений и 
ответы на обращения 
граждан. Эти и другие 
темы обсудили на оче-
редном заседании пра-
вительства.

НепоГода  
добавила Работы 
Первый вопрос, который 
рассматривался на заседа-
нии, был связан с устране-
нием последствий непого-
ды, очисткой улиц и дорог 
от снега. Губернатор Павел 
Малков констатировал, что 
погода этой зимой сложная, 
много осадков, и необходи-
мо быть готовыми к любому 
развитию событий.

– Вижу в соцсетях мно-
го жалоб. В эти выходные 
сам много ходил по горо-
ду. Убирать надо быстрее. 
Есть к чему стремиться и 
что улучшать, – сказал гла-
ва региона.

Губернатор подчеркнул, 
что зимняя уборка – это за-
бота глав администраций, 
которые должны заблаго-
временно привлекать до-
полнительные силы и средс-
тва, когда это необходимо.

Заместитель главы ад-
министрации Рязани Ми-
хаил Ромодин сообщил, что 
Дирекция благоустройства 
города работает сейчас в 

круглосуточном режиме. В 
уборке города задействова-
но от 90 до 150 единиц тех-
ники, с улиц областного цен-
тра каждый день вывозится 
более пяти тысяч кубомет-
ров снега. Идёт также рабо-
та по обращениям граждан, 
которые они оставляют в со-
циальных чатах. Сейчас, по 
словам Михаила Ромодина, 
упор делается на устранение 
наледи на тротуарах.

Министр транспорта и 
автодорог региона Павел 
Супрун сообщил, что в дни 
погодных аномалий расчис-
тка автодорог от снега была 
организована и велась по 
усиленному графику. Сов-
местно с МЧС, ГИБДД, орга-
нами местного самоуправ-
ления принимались необ-
ходимые меры по обеспече-
нию безопасности движения 
на федеральных, региональ-
ных, межрайонных трассах, 
школьных маршрутах. 

Подытоживая тему, Па-
вел Малков призвал усилить 
работу по уборке снега и го-
товиться к возможным но-
вым снегопадам.

осваивать сРедства 
НужНо ГРамотНо 
Одной из центральных тем 
вчерашнего заседания стала 
необходимость повышения 
финансовой дисциплины в 
регионе, о чём заявил Павел 
Малков. Речь идёт об освое-
нии бюджетных средств, в 
том числе субсидий, выделя-
емых муниципалитетам на 
строительства объектов.

Губернатор подчеркнул, 
что в текущем году контроль 
соблюдения финансовой 
дисциплины будет выстроен 
на совершенно ином уров-
не, ответственность за допу-
щенные нарушения сущест-
венно ужесточится. 

– В целом финансовую 
дисциплину в регионе нуж-
но повышать. Необходимо 
как можно раньше прово-
дить конкурсные процеду-
ры, определять надёжных 
подрядчиков и поставщиков 
и начинать практическое 
выполнение работ, выхо-
дить на строительные пло-
щадки с первыми днями бла-
гоприятной погоды. Терять 
в начале строительного се-
зона целые месяцы на раз-
работку и оформление до-
кументации недопустимо, – 
сказал Павел Малков.

Губернатор заявил на 
заседании: «Требую от ре-
гиональных министерств и 
ведомств максимально опе-
ративного доведения до му-
ниципалитетов выделенных 
бюджетных средств. От ор-
ганов местного самоуправ-
ления требую грамотного 
администрирования полу-
ченных денег». Глава регио-
на добавил, что министерс-
твом финансов области, к 
сожалению, фиксируется 
много неточностей и оши-
бок в подаваемых заяви-
тельных документах, и часто 
их приходится возвращать 
на доработку. По словам 
Павла Малкова, некачест-
венно оформленные заявки 

в бюджет просто не будут 
удовлетворены и средства 
пойдут в те муниципальные 
образования, где умеют эф-
фективно работать с доку-
ментами и грамотно осваи-
вать деньги, где лучше фи-
нансовая дисциплина. 

КадРы Решают всё 
Павел Малков призвал глав 
муниципалитетов и про-
фильные ведомства обра-
тить внимание на укомп-
лектованность учреждений 
образования и здравоохра-
нения кадрами. Об этом гу-
бернатор заявил после того, 
как заслушал доклад главы 
администрации Ермишинс-
кого района Юрия Виногра-
дова о ситуации в муници-
палитете с обеспеченностью 
медиками и педагогами. 

Юрий Виноградов рас-
сказал, что за последнее вре-
мя в районе трудоустроены 
два молодых специалиста-
медика (врач-эндокринолог 
и фельдшер) и три школь-
ных учителя. При этом меди-
ки получили работу по про-
граммам «Земский доктор» и 
«Земский фельдшер». 

– Есть федеральные, ре-
гиональные меры подде-
ржки, развивается система 
целевого обучения. Поэто-
му прошу всех глав муници-
палитетов обратить внима-
ние, чтобы была укомплек-
тованность кадрами в пол-
ном объёме, – сказал Павел 
Малков. 

Людмила Иванова 

И нициативу распро-
странил руководи-

тель волонтёрского отря-
да, владелец старой куз-
ни, расположенной на 
окраине Рязани, вадим 
Гаврилович дыкин. 

– Я через интернет обра-
тился ко всем жителям Рос-
сии. В итоге ребята из Татарс-
тана, Краснодара, Белгорода, 
Перми, Санкт-Петербурга, 
городов Дальнего Востока и 
других российских регионов 
начали делать печи. Мы со-
званиваемся, обмениваемся 
информацией, корректиру-
ем друг друга, узнаём о том, 
кто какие печи делает. Рабо-
та идёт. 

С начала проведения спе-
циальной военной операции 
рязанцы отправили россий-
ским бойцам более 3 тысяч 
печей. Только в наступив-
шем году их отправлено уже 
более 600 штук, а благодаря 
инициативе рязанцев к делу 
подключились и регионы 
России. Волонтёры передают 
бойцам не только печи, но и 
тепло своей души.

В публикации «Тепло от 
тепла души» рассказано о во-
лонтёрах, которые в свободное 
время приезжают в кузню и ра-
ботают. Многие из них трудят-
ся на производстве сварщика-
ми, работали ранее в металлур-
гической промышленности.

Газеты в кузню привезли 
председатель Рязанской об-
ластной ветеранской орга-
низации Николай Войтков и 
бывший заместитель коман-
дира 137-го гвардейского па-
рашютно-десантного полка 
по тылу Александр Шапош-
ников. Оба – ветераны ВДВ. 
Николай Войтков – бывший 
замполит легендарного отде-
льного 345-го полка, воевав-
шего в Афганистане. 

Через несколько дней 
газеты повезут на передо-
вую. 

– Там люди должны знать, 
что мы тут не сидим сложа 
руки. Мы здесь работаем с 
начала проведения специ-
альной военной операции. 
Вадим Гаврилович Дыкин 
всё делает бесплатно. У него 
очень много помощников. 
Если есть потребность в на-
ших печках, значит, нужно 
это делать, – говорит Алек-
сандр Шапошников. 

Вячеслав Астафьев
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Рассказали об опыте
ГАзетУ «РязАнскИе ВедомостИ» тепеРь пРочтУт УчАстнИкИ сВо

иРеК ФайЗуллиН, 
мИнИстР стРоИтельстВА  

И жИлИщно-коммУнАльноГо хозяйстВА РФ:

– В нашем павильоне на Вднх с момента его открытия побы-
вали уже более 150 тысяч человек. они посмотрели достиже-
ния в тех направлениях, которые координирует министерство 
строительства России. я благодарю наших сенаторов за сов-
местную работу. Инна святенко – наш партнёр, работающий 
на всех направлениях. мы находимся в постоянном движении 
и совместно работаем. Этого мы достигли в результате огром-
ной поддержки отраслей президентом нашей страны и прави-
тельством России.

иННа святеНКо, 
зАместИтель пРедседАтеля соВетА ФедеРАцИИ,  

сенАтоР от ГоРодА москВы:

– Этот павильон показывает ту огромную работу, которую ве-
дет министерство строительства РФ в регионах. как предста-
витель палаты регионов, могу отметить, что минстрой России 
вносит огромный вклад в экономику страны. Более 13% ВВп – 
это именно деньги минстроя.
посетители выставки стараются посмотреть то, что касается жи-
лья, инфраструктурных объектов, объектов комфортной среды 
проживания, современных технологий, которые используются 
в строительстве, экологические материалы.
люди обращают внимание на темпы строительства, которые за-
даны сегодня минстроем России. за 2023 год было сдано более 
100 млн кв. метров жилья. те большие программы, которые реа-
лизуются совместно министерством строительства и палатой ре-
гионов, вносят огромный вклад в развитие нашей страны. законо-
дательная база, необходимая для развития отрасли, оперативно 
отрабатывается вместе с министерством строительства РФ.

аРтём бРаНов, 
ВИце-ГУБеРнАтоР РязАнской оБлАстИ:

– И марат Шакирзянович хуснуллин, и Ирек Энварович Фай-
зуллин отметили, что строительная отрасль развивается и в 
2023 году темпы развития побили все рекорды.
Рязанская область внесла в эти успехи свой значительный вклад. 
мы построили большое количество школ, детских садов и сей-
час продолжаем строить. Ввели в строй онкологический дис-
пансер, а до этого – больницу скорой медицинской помощи, 
перинатальный центр, спортивные объекты. за 2023 год отре-
монтировано и построено почти 500 километров дорог. Рязанс-
кая область развивается синхронно с Российской Федерацией, 
вносит свой вклад в развитие страны.
марат хуснуллин сказал, что те темпы, которых мы достигли в 
прошлом году, не должны снижаться. по его словам, необходимо 
сделать упор на развитие системы жкх. Это отрасль, которая 
пока ещё немного отстаёт от других направлений.
В Рязанской области высоки темпы ипотеки. У нас есть собс-
твенная программа под 2% годовых. Ипотеку необходимо раз-
вивать, а количество участников увеличивать. сейчас ипотека 
по силам всем работникам бюджетной сферы – врачам, учите-
лям, служащим. мы, конечно, хотим добавить IT-отрасль, сде-
лать акцент на участниках сВо.

мНеНие ЭКспеРтов:

Заделы На будущее
За это время в Рязанской 
области новую жизнь полу-
чили более 170 обществен-
ных пространств. Это стало 
возможным благодаря фе-
деральному проекту «Фор-
мирование комфортной го-
родской среды». В 2023 году 
рязанцы выбрали ещё 18 
территорий, которые будут 
благоустраивать уже в этом 
году.

За последние 20 лет объём 
выполненных строительных 
работ в Рязанской области 
превысил 800 млрд рублей. 
Существенный вклад в поло-
жительную динамику внесло 
жилищное строительство. В 
Рязанской области его объём 
начиная с 2004 года составил 
порядка 12 млн квадратных 
метров. 

В регионе сформиро-
ваны серьёзные заделы на 
будущее. В рамках инфра-
структурных бюджетных 
кредитов рязанцам одобре-
на заявка на 4 млрд рублей 
на строительство в 2022–
2025 годах шести детских 
садов на 1120 мест, школы 
на 1100 мест и Западного 
коллектора. В рамках шес-
ти проектов застройки пла-
нируется построить 1,7 млн 
кв. м жилья.

В 2023 году введены в экс-
плуатацию 4 детских сада на 
787 мест. Активными темпа-
ми продолжается строитель-
ство школы в микрорайоне 
Олимпийский.

В связи с возвращением 
наших исторических терри-
торий Рязанская область не 
остаётся в стороне. Для вы-
полнения поручений Пре-
зидента России Владимира 
Путина о поддержке и раз-
витии Херсонской облас-
ти рязанцы в 2023 году на 
200 млн рублей профинан-
сировали ремонтно-вос-
становительные работы на 
13 объектах. В их числе – 
6 школ, 3 детских сада, 2 
МФЦ, краеведческий му-
зей. География проведения 
ремонтно-восстановитель-
ных работ охватывает три 
муниципальных округа: 
Чаплинский, Новотроиц-
кий и Генический. Усилия-
ми Рязанской области были 
созданы два МФЦ в Чап-
линском и Новотроицком 
муниципальных образова-
ниях. Благодаря созданию 
опорной сети МФЦ жители 
новых регионов быстро и 
качественно получают сов-
ременные  услуги.

Вячеслав Астафьев

для удобства избирателей 
Рязанцы смогут открепиться для участия в выборах через мФЦ

соответствующее соглаше-
ние было подписано между Из-
бирательной комиссией Рязан-
ской области и руководством 
системы оказания госуслуг 
гражданам «мои документы». 

теперь все официально за-
регистрированные избиратели 
могут подать заявление через 
мФц, чтобы воспользоваться 
опцией «мобильный избира-
тель». она дает возможность 
в период проведения голосо-
вания по выборам президента 
РФ с 15 по 17 марта текущего 
года отдать свой голос на лю-
бом участке для голосования, 

а не только на том, к которо-
му гражданин прикреплён по 
месту регистрации. заявление 
можно подать с 29 января по 
11 марта на портале «Госус-
луги», через мФц, а также в 
территориальной избиратель-
ной комиссии. также с 6 по 11 
марта заявление можно подать 
через участковую избиратель-
ную комиссию. 

– наши специалисты про-
шли необходимое обучение, 
все документы для возможнос-
ти проголосовать мобильно 
мы сможем оформить быстро. 
Услуга может быть оказана в 

50 точках мФц: это 30 терри-
ториальных отделов и 20 обо-
собленных структурных под-
разделений. Услуга доступна 
даже в самых отдаленных райо-
нах региона, в районных цен-
трах, – сказала директор ГБУ 
Ро «мФц Рязанской области» 
лия лукьянова. 

на заседании избиркома 
рассмотрели организационные 
вопросы, связанные с проведе-
нием избирательной кампании 
по выборам президента Рос-
сийской Федерации.

В частности – обсудили 
информацию об использова-

нии на предстоящих выборах 
комплексов обработки изби-
рательных бюллетеней. при-
нято решение о распределе-
нии коИБ (электронных урн 
для голосования) не только на 
территории города Рязани, но 
и в ряде муниципальных обра-
зований региона. Рассмотрены 
вопросы ротации составов и 
резерва составов ряда изби-
рательных комиссий региона и 
внесены изменения в отдельные 
постановления Избирательной 
комиссии Рязанской области.

Михаил Скрипников 

юристы высшей пробы
РязАнской оБлАстной нотАРИАльной пАлАте ИсполнИлось 30 лет

т оржества по этому 
поводу состоялись в 

академии ФсиН России. 
собравшимся в зале по-
казали фильм об истории 
нотариальной палаты. 

В настоящее время Рязан-
ская областная нотариаль-
ная палата объединяет 70 
нотариусов, занимающихся 
частной практикой, кото-
рые осуществляют свою де-
ятельность в 29 нотариаль-
ных округах. Они решают 
важнейшую государствен-
ную задачу.

С внедрением цифровых 
технологий изменилась вся 
государственная система 
документооборота, учёта и 
контроля. Это позволило для 
разгрузки государственных 
структур включить в работу 
нотариусов, что ускорило их 
трудоёмкую работу.

– В том, что в нотариаль-
ной палате Рязанской облас-
ти работают профессионалы, 
ни у кого сомнений нет. Мне 
бы хотелось вспомнить 21 
февраля 2022 года. Мы при-
няли первый эшелон эвакуи-
рованных с территории Дон-

басса. У многих людей отсутс-
твовало гражданство Россий-
ской Федерации. Это требо-
вало оформления большого 
количества документов. И 
вместе с вами нам оператив-
но удалось решить эти вопро-
сы, – сказала первый замести-
тель председателя правитель-
ства Рязанской области Анна 
Рослякова. 

Она также напомнила об 
участии нотариусов в опе-
ративном решении проблем 
участников СВО и сборе гу-
манитарных грузов. Анна 
Рослякова вручила регио-

нальные награды отличив-
шимся сотрудникам нотари-
альной палаты. 

В торжествах принял учас-
тие и президент Федеральной 
нотариальной палаты Конс-
тантин Корсик. Константин 
Анатольевич вручил юрис-
там награды Федеральной 
нотариальной палаты. Мно-
гие получили награды от Ря-
занской областной Думы, Ря-
занской городской Думы, уп-
равления Минюста по Рязан-
ской области, Росреестра. 

Вячеслав Астафьев

Зимняя уборка – тема номер один 
пРоШедШИе снеГопАды И темпеРАтУРные «кАчелИ» зАстАВИлИ коммУнАльщИкоВ 
пеРейтИ нА кРУГлосУточный РежИм РАБоты 

инициатива добра
по пРИмеРУ РязАнцеВ печИ для УчАстнИкоВ сВо тепеРь делАют РеГИоны РоссИИ

В свежем пятничном номере газеты опубликован 
материал «тепло от тепла души». в нём повест-

вуется о том, как в старой кузне на окраине Рязани 
волонтёры под руководством вадима Гаврилови-
ча дыкина изготавливают печки из старых газовых 
баллонов для рязанцев – участников специальной 
военной операции.

Об этой потребности во-
лонтёры узнали от ребят, 
воюющих на передовой в 
окопах. Печки доставляют 
непосредственно им, за что 
рязанцы получают огромную 
благодарность.

Волонтёр из села Боголюбо-
во Сараевского района Окса-
на Анискина поблагодарила 
в соцсетях неравнодушных 
рязанцев.

«Сегодня побывали в ста-
рой кузне. Это место силы и 
вдохновения! Работа кипит 
всегда! Самоотверженность, 
храбрость, мужество наших 

бойцов на фронте и труд, чес-
тность и добрые дела в тылу 
обязательно приведут нас к По-
беде! Спасибо, Вадим Дыкин и 
все помощники старой кузни!

Большая благодарность 
нашей маленькой команде 
Боголюбовского сельского 
клуба Сараевского района, 
всем, кто материально учас-

твует, кто вяжет теплые но-
сочки, изготавливает свечи. 
Вся ваша помощь доходит до 
ребят, не сомневайтесь. 

Если есть возможность 
и желание – присоединяй-
тесь. Вместе к Победе!!! Для 
СВОих». 

Вячеслав Астафьев
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приложение к газете «Рязанские ведомости»

от первого лица

КонтраКт подписан 
в Московском районе города 
рязани появится флагманская 
школа для одарённых детей 
мирового уровня. недавно был 
подписан контракт на её про-
ектирование и строительство. 
на строительство этого объекта 
из федерального бюджета ре-
гиону направят сумму в разме-
ре 4 млрд рублей. планируется, 
что работы завершатся к кон-
цу 2025 года, а образователь-
ный процесс начнется с сентября 
2026 года.

Напомним, Рязанская область оп-
ределена одним из пилотных регионов, 
где будет реализовываться проект по 
строительству школы мирового уровня. 
Об этом стало известно во время ви-
зита в регион министра просвещения 
России Сергея Кравцова и помощника 
Президента России Максима Орешки-
на в апреле этого года.

– Школа будет построена в рам-
ках выполнения прямого поручения 
Президента РФ. Вокруг школы будет 
в целом выстраиваться архитектура 
района. Причем очень важно не толь-
ко грамотно спроектировать застрой-
ку, но и запланировать все социаль-
ные учреждения, места для отдыха и 
прогулок – решением этих вопросов 
мы занимаемся сейчас, – сообщил 
глава региона.

и в праздниКи  
была работа
первая неделя наступившего 
года выдалась напряжённой 
для специалистов ао «газпром 
газораспределение рязанская 
область». рязанские газови-
ки приняли 250 аварийных за-
явок, сообщает пресс-служба 
ведомства.

Выявлены и устранены утечки газа 
на наружных и внутренних газопро-
водах, внутридомовом и внутриквар-
тирном газовом оборудовании, не-
исправности в работе газовых при-
боров.

В экстренной службе напомина-
ют об особом внимании к газовому 
оборудованию при обильных сне-
гопадах и резкой перемене пого-
ды. «При резких колебаниях темпе-
ратуры, сильном ветре и снегопаде 
возможно образование наледи на 
оголовках дымоходов и их закупор-
ка. Это может привести к прекраще-
нию тяги в дымовом канале и выходу 
угарного газа в помещение. Поэтому 
обязательно следует проверять нали-
чие тяги перед включением оборудо-
вания, а также во время его работы. 
Сделать это можно, приложив листок 
бумаги к решётке дымохода или вен-
тканала: если лист бумаги притяги-
вается к решётке, значит, тяга есть, 
если тяги нет, то использовать газо-
вый прибор нельзя», – говорится в 
сообщении на сайте.

У рязансКого 
стройнадзора 
появится Мобильное 
приложение
по итогам прошлого года в ря-
занской области были внедре-
ны новые информационные сис-
темы «Электронный государс-
твенный строительный надзор» 
и «государственная жилищная 
инспекция». Они предназначены 
для увеличения продуктивности ра-
боты строительного надзора и жи-
лищной инспекции. Очередным эта-
пом дальнейшей цифровизации го-
сударственного строительного над-
зора станет его интеграция с систе-
мой обеспечения градостроительной 
деятельности. Появится и мобильное 
приложение для выездной инспектор-
ской работы. Госжилинспекцию также 
ждет цифровое обновление, которое 
поможет улучшить документооборот 
и усовершенствовать работу с заяв-
лениями по лицензированию. «Новые 
сервисы и интеграции помогут опти-
мизировать процессы управления до-
кументами, повысить прозрачность 
работы и эффективность надзорных 
мероприятий, будут способствовать 
повышению эффективности контроля 
над строительством и обеспечению 
качества жилищно-коммунальных 
услуг в Рязанской области», – под-
вёл итоги глава минцифры Андрей 
Ульянов.

поМогает ипотеКа 
по данным рязаньстата, чаще 
всего жители региона улучшают 
свои жилищные условия с помо-
щью ипотеки. Более десяти тысяч 
человек за девять месяцев текущего 
года взяли такие кредиты на общую 
сумму 35 млрд рублей. На каждого 
жителя области приходится в среднем 
26 кв. м жилья. Это на 2 кв. м больше, 
чем по Центральному федеральному 
округу в целом.

д е л о в а я
х р о н и К а

работаеМ!

Чтобы планы воплощались
ГРУППА КОМПАНий «ЕДиНСТВО» – В чиСлЕ лиДЕРОВ СТРОиТЕльНОй ОТРАСли НАШЕГО РЕГиОНА

дефекты – в эффекты
МАСШТАБы ПРЕТЕНзиОННОй РАБОТы РАСШиРяюТСя

С троительная отрасль – флаг-
ман развития любого регио-

на. на её работниках лежит боль-
шая ответственность за настоящее 
и будущее страны. в современ-
ных реалиях, когда повышаются 
требования к надёжности, эргоно-
мичности жилья, важно доверять 
строительство застройщику с про-
веренной репутацией, опираясь на 
его опыт и историю. 

Качество начинается с проекта бу-
дущего дома и заканчивается деталями 
внутренней отделки помещений. Очень 
важно, чтобы людям не только нрави-
лось смотреть на внешний облик свое-
го города, но и было комфортно жить в 
этом пространстве. 

Надёжность этой компании под-
тверждается неоднократными побе-
дами в некоммерческих конкурсах 
«Лучшая строительная компания Ря-
зани». По представлению правитель-
ства Рязанской области группа ком-
паний «ЕДИНСТВО» включена в На-
циональный реестр «Ведущие органи-
зации строительной индустрии Рос-
сии», она обладает богатым опытом, 
интеллектуальными ресурсами, высо-
кой профессиональной репутацией и 
устойчивым финансовым положени-
ем, позволяющим сохранять лидерс-
кие позиции в строительной отрас-
ли. На сегодняшний день ГК «ЕДИНС-
ТВО» занимает 33-е место в рейтинге 
ТОП-200 крупнейших застройщиков 
страны, по данным Единого ресурса 
застройщиков (ЕРЗ). При строитель-
стве жилых домов компания выбрала 
путь возведения не отдельных зданий, 
а целых комплексов и кварталов – ком-
фортных, современных, предлагаю-
щих новое качество жизни. В таких 
комплексах все элементы продуманы 
до мелочей. 

За семнадцать лет работы сплочён-
ная команда ГК «ЕДИНСТВО» построи-
ла более 1 млн кв. м жилья для 30 тысяч 
рязанцев. В 2023 году новоселье спра-
вили покупатели квартир в ЖК «Ломо-
носов» и ЖК «Легенда». Уникальный мо-
нолитный 25-этажный ЖК «Ломоносов» 
в Семчине сдан раньше срока.

Для ценителей умных планировок 
настоящим подарком стал современ-
ный смарт-комплекс в центре Канище-
ва – ЖК «Легенда». Застройщику удалось 
найти золотую середину между красо-
той и функциональностью, безопаснос-
тью и удобством. Радостное событие 
ожидало и обладателей квартир в ЖК 
«Акцент» на Московском – они смогли 
получить ключи уже в 2023 году, раньше 
указанного в договоре срока. Распахнул 
двери для своих взрослых и маленьких 
жителей ЖК «Пожарский». Он введён в 
эксплуатацию в конце 2023 года. Скоро 
новосёлы получат ключи от квартиры и 
исполнят свою заветную мечту.

Девелопер возводит объекты во всех 
районах города, отдавая предпочтение 
квартальной застройке. В распоряже-
нии жителей квартала благоустроенная 
территория с чётким зонированием про-
странства, детские и спортплощадки, 
воркауты, зелёные зоны для релаксации, 
прогулок и активного отдыха, подзем-
ные паркинги. Большие объёмы стро-
ительства сохраняют качество жилья и 
гибкую ценовую политику. Ежегодно 
компания наращивает портфель предло-
жений и может предоставить клиентам 
большой выбор квартир как в центре, 
так и в спальных районах города. 

Благодаря деятельности ГК «ЕДИНС-
ТВО» рязанцы убедились, что качест-
венное и надёжное жильё может быть 
ещё и доступным. К покупателям здесь 
подходят индивидуально, что позволя-
ет приобрести квартиру на выгодных 
условиях.

Н аш разговор на эту тему – 
с директором регионального 

оператора по вывозу мусора «Эко-
пронск» валериеМ МатюхиныМ.

– Валерий Владимирович, действитель-
но ли в соответствии с Правилами обра-
щения с твердыми коммунальными отхо-
дами каждый потребитель услуги обязан 
заключить соответствующий договор с 
региональным оператором, в зоне де-
ятельности которого он находится?

в.М. – Да, это так. Информация об этом 
была доведена региональным операто-
ром ещё до начала своей деятельности – 
в октябре 2019 года – всеми доступными 
способами. Если по каким-либо причи-
нами юридическое лицо в отведённое 
для этого время не подало заявку на за-
ключение договора с приложением не-
обходимых сведений или мотивирован-
ный отказ от его подписания, договор 
всё равно считается заключённым на 
условиях типового договора. 

– Несогласные с этим были?

в.М. – Конечно, но все проблемы ре-
шались в рабочем порядке. Были и есть 
такие, кто решил отмолчаться. Из 16,7 
тысячи юридических лиц, образующих 
отходы и, естественно, пользующихся 
услугой регионального оператора, бо-
лее 7 тысяч так и не заключили дого-
вор и ни разу не оплатили свой мусор. 
В этом видится не только пренебреже-
ние к закону, но и неуважение к своим 
согражданам, жителям области. Регио-
нальный оператор недополучил более 
300 миллионов рублей, которые могли 
бы пойти на развитие производственной 

базы, повышение уровня чистоты и по-
рядка в наших дворах.

Есть ещё один нюанс, о котором час-
то забывают руководители предприятий 
и организаций. Согласно статье 1156 
Правил, при переходе прав на здания, 
строения, сооружения, нежилые поме-
щения и земельные участки, на кото-
рых происходит образование ТКО, но-
вый собственник в трёхдневный срок 
обязан уведомить регионального опе-
ратора о таком переходе прав и заклю-
чить с ним договор на оказание услуг в 
порядке и сроки, которые установлены 
Правилами.

– Что вы хотели бы сказать тем, кто не 
заключил договор, не провел верифика-
цию и корректировку данных и не опла-
чивает вывоз отходов, по сути – живет 
за чужой счёт?

в.М. – В 2024 году планируется резкое 
повышение уровня претензионной ра-
боты по взысканию накопленной пе-
ред региональным оператором задол-
женности за оказанную услугу. В этом 

направлении накоплена достаточная 
практика по линии мировых судей и ар-
битражного суда. Более того, по согла-
сованию с правительством области в но-
вом году начнется широкомасштабная 
кампания по передаче материалов по 
всем нарушителям законодательства в 
органы контрольно-надзорной деятель-
ности для привлечения их к админист-
ративной ответственности. Статьёй 8.2 
Кодекса об административных право-
нарушениях РФ предусмотрена ответс-
твенность за несоблюдение Правил об-
ращения с отходами. Как следствие, их 
нарушение образует состав админист-
ративного правонарушения. 

– Какие санкции применяются по этой 
статье?

в.М. – Предусматривается наложение 
административного штрафа на лиц, осу-
ществляющих предпринимательскую 
деятельность без образования юриди-
ческого лица, – от 30 до 50 тысяч руб-
лей или административное приоста-
новление деятельности на срок до 90 
суток; на юридических лиц – от 100 до 
250 тысяч рублей или административ-
ное приостановление деятельности до 
90 суток. Привлечение к администра-
тивной ответственности не освобожда-
ет от оплаты накопленного долга. На-
числения будут произведены начиная с 
ноября 2019 года.

– Что можно сказать в адрес физических 
лиц, жителей нашей области?

в.М. – Что касается физических лиц, то 
здесь количество правонарушений ещё 
более внушительное. Например, и к нам, 

и в адрес органов контрольно-надзорной 
деятельности поступает достаточно мно-
го жалоб на якобы неправильно произ-
ведённые начисления – «мёртвые души» 
в платёжках. Но давайте разберемся. По 
состоянию на 1 ноября 2019 года, ког-
да региональный оператор приступил к 
своей деятельности, была сформирована 
база абонентов для начисления платы 
за коммунальную услугу «обращение с 
ТКО». Данные по собственникам и про-
писанным гражданам предоставляли 
органы местного самоуправления. Кор-
ректировки в лицевые счета вносились 
на основании заявлений абонентов. Со-
гласно статье 148 (12) Правил, потреби-
тель обязан информировать об увели-
чении или уменьшении числа граждан, 
проживающих (в том числе временно) 
в занимаемом им жилом помещении, 
не позднее пяти рабочих дней со дня 
произошедших изменений и несёт от-
ветственность за достоверность предо-
ставленных сведений. Других путей по-
лучения этой информации в настоящее 
время нет. Поэтому собственник жило-
го помещения при обнаружении некор-
ректных данных в своем лицевом счёте 
может обратиться в абонентский отдел 
с заявлением и подтверждающими доку-
ментами на перерасчёт.

По статистике, в Рязанской области 
ежемесячно рождается около 1000 че-
ловек и около 1500 умирает. Не говоря 
уже о постоянной миграции населения. 
О выбывших или умерших сообщается, 
а о родившихся – нет. 

– Очень часто люди возмущены тем фак-
том, что им приходится платить и там, 
где они прописаны, и там, где фактичес-
ки проживают.

в.М. – Согласно статье 354 Правил, раз-
мер платы за коммунальную услугу по 
обращению с ТКО определяется исхо-
дя из количества граждан, постоянно и 
временно проживающих в жилом поме-
щении (жилом доме, квартире), на ос-
новании нормативов накопления ТКО. 
При отсутствии постоянно и временно 
проживающих объём коммунальных 
услуг рассчитывается с учётом коли-
чества собственников такого помеще-
ния. Согласно статье 155 Жилищного 
кодекса РФ неиспользование собствен-
никами, нанимателями и иными лица-
ми помещений не является основанием 
невнесения платы за жилое помещение 
и коммунальные услуги. Правильность 
применения данной нормы законода-
тельства в современных условиях ста-
новления системы обращения с отхо-
дами, когда практически исключена 
возможность установления не только 
точного объёма индивидуального пот-
ребления услуги, но и самого факта её 
потребления конкретным собственни-
ком или пользователем жилого поме-
щения, подтверждена Постановлением 
Конституционного суда РФ от 12 июля 
прошлого года.

К сожалению, есть вполне обеспе-
ченные граждане, которые просто не 
платят за оказываемую услугу, хотя в 
полной мере, как и большинство их 
соседей, пользуются ею. Их десятки 
тысяч. Их задолженность составляет 
более сотни миллионов рублей. Толь-
ко за прошлый год в отношении не-
плательщиков – физических лиц было 
выдано почти 8 тысяч судебных при-
казов и взыскано в пользу региональ-
ного оператора более 19 миллионов 
рублей.

Один из главных принципов, кото-
рых придерживается ГК «ЕДИНСТВО», – 
соответствовать ожиданиям своих кли-
ентов. При покупке квартиры в ново-
стройке каждый дольщик ожидает, что 
девелопер выполнит свои обязательства, 
в том числе обеспечит своевременный 

ввод строящегося дома в эксплуатацию. 
На основании соответствия заявленных 
сроков сдачи жилья с реальными портал 
ЕРЗ.РФ составляет рейтинг российских 
строительных компаний. По его дан-
ным, у ГК «ЕДИНСТВО» максимальное 
значение рейтинга (5 из 5). Это озна-

чает, что вероятность своевременного 
ввода в эксплуатацию строящихся до-
мов этого девелопера близка к 100 про-
центам. А за январь – декабрь 2023 года 
ГК «ЕДИНСТВО» заняла первое место в 
общероссийском рейтинге по объёму 
ввода жилья.
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Д Е Л О В А Я
Х Р О Н И К А

ОХРАНА ТРУДА

СЕБЯ ПОКАЗАТЬ, 
НА ДРУГИХ ПОСМОТРЕТЬ
День строительной отрасли и жи-
лищно-коммунального хозяйс-
тва Рязанской области прошел 
на международной выставке-
форуме «Россия» на ВДНХ. Де-
легацию возглавил вице-губер-
натор Артем Бранов. Об этом 
сообщает пресс-служба облас-
тного правительства.

В состав делегации региона вошли 
руководители и сотрудники профиль-
ных министерств Рязанской области, 
представители предприятий стройин-
дустрии региона.

В ходе пленарного заседания об-
суждались результаты работы и дости-
жения строительной отрасли и ЖКХ 
страны за последние 20 лет. Замес-
титель Председателя Правительства 
Российской Федерации Марат Хуснул-
лин отметил высокие темпы жилищного 
строительства и призвал их не снижать. 
Он также обозначил ряд приоритетных 
задач для отраслей строительства и 
ЖКХ на перспективу.

Министр строительства и жилищ-
но-коммунального хозяйства РФ Ирек 
Файзуллин осмотрел экспозиции реги-
онов. В День строительной отрасли и 
ЖКХ все субъекты, в том числе Рязан-
ская область, представили свои дости-
жения. По словам вице-губернатора 
Артема Бранова, регион внес свой 
вклад в успешное развитие строитель-
ной отрасли страны. «За последние 20 
лет введено порядка 12 млн квадрат-
ных метров жилья. В строительную от-
расль вложено более 800 млрд рублей. 
Построили большое количество школ, 
детских садов, объектов здравоохра-
нения и спорта. Только за 2023 год 
построено и отремонтировано почти 
500 км автодорог. Высокие темпы мы не 
снижаем и намерены их наращивать», 
– подчеркнул Артем Бранов.

В рамках отраслевого дня откры-
лась новая экспозиция Минстроя Рос-
сии «Строим будущее», посвященная 
различным техническим инновациям, 
которые используются в сфере стро-
ительства и городского хозяйства. Ря-
занскую область на выставке пред-
ставила компания «Каменный век», 
которая занимается производством 
современной тротуарной плитки и ак-
тивно участвует в реализации важных 
для региона проектов.

В ходе Дня строительной отрасли 
и жилищно-коммунального хозяйства 
запланирована обширная деловая, 
образовательная и культурная про-
грамма. Представители делегации Ря-
занской области примут участие в па-
нельных дискуссиях, экспертных и об-
разовательных мероприятиях по воп-
росам развития строительного комп-
лекса и ЖКХ, а также формирования 
комфортной городской среды.

ИЗ СТАРОГО ЖИЛЬЯ – 
В НОВОЕ
В поселке Батьки Сасовского 
района построены и введены в 
эксплуатацию два дома. Рабо-
ты проводились в рамках фе-
дерального проекта «Обеспе-
чение устойчивого сокращения 
непригодного для проживания 
жилищного фонда». Расселяе-
мая площадь составила 533,5 
кв. м. Строительством занима-
лась компания ПК «Квант».

«Мы уделяем особое внимание 
качеству строительства, чтобы новое 
жилье стало достойной заменой пре-
жнему. Эти квартиры не просто пре-
доставляют людям новое жилье, но и 
создают благоприятную среду для жиз-
ни и развития. Мы стремимся обеспе-
чить их современными инженерными 
системами, удобным планированием 
и функциональными пространствами, 
чтобы каждый житель мог чувствовать 
себя как дома», – рассказал министр 
строительного комплекса Рязанской 
области Дмитрий Василевский. 

Всего по адресной программе 
Рязанской области по переселению 
граждан из аварийного жилья на 
2019–2025 годы расселены 1891 че-
ловек. Расселенная площадь состави-
ла 32 тыс. 680 кв. метров за аналогич-
ный период. 

СПЕЦИАЛИСТЫ ДЛЯ 
СТРОИТЕЛЬНОЙ ОТРАСЛИ
В этом году в Рязанском строи-
тельном колледже начнут гото-
вить ИТ-специалистов в строи-
тельной сфере. 

Казачий полковник
ДИРЕКТОР ПК «СТРИМ» МИХАИЛ ПЕТРОВИЧ ЧУФИСТОВ ОТМЕТИЛ ЮБИЛЕЙ

«В еруй твёрдо в правоту 
своего дела, ибо вера – 

единственный камень, на кото-
ром ты построишь новую От-
чизну», – с таким убеждением 
Михаил Петрович живет мно-
го лет. В нём и сегодня про-
являются черты характера 
потомственного казака. Его 
дед по отцовской линии – 
Алексей Максимович Чу-
фистов – при царе-батюш-
ке служил казачьим офи-
цером. Двоюродный брат 
отца, знаменитый русский 
борец Иван Иванович Чуфис-
тов, единственный, кто сумел 
победить на ковре легендарного 
Ивана Поддубного. А ещё в ха-
рактере ветерана строительной 
отрасли прослеживаются черты, 
в которых есть достоинство, чис-
тота, щедрость, многие другие 
качества, с коими он сумел пере-
жить все превратности времени и 
остаться любимым в семье и ува-
жаемым в коллективе.

Родился Михаил Петрович Чуфис-
тов в селе Казачья Слобода Шацкого 
района, окончил техникум механи-
зации, работал инженером в колхо-
зе «Красное знамя» в с. Островка Са-
раевского района, отслужил срочную 
на сержантской должности в роте свя-
зи мотострелкового полка в Венгрии. 
Есть в его послужном списке и такие 
записи: заведующий мастерскими в 
Вышгороде, главный инженер в селе 
Секиотово Рязанского района, глав-
ный инженер треста молочно-карто-
фелеводческих совхозов в г. Спас-Кле-
пики. После создания объединения 
«Рязаньмелиорация» Чуфистов – на-
чальник отдела механизации в с. По-
ляны Рязанского района, а потом – 
начальник управления механизации. 
Есть в его биографии и такие факты, 

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ:

Василевский Дмитрий Александрович,
министр строительного 
комплекса Рязанской области; 

Горшков Владимир Васильевич,
директор АО «Рязанский кирпичный 
завод»;

Зайцева Галина Александровна,
главный редактор газеты
«Рязанские ведомости»;

Воробьев Антон Сергеевич,
генеральный директор ГК ЗАО 
«Единство»;

Туматов Донат Адилжанович,
генеральный директор
ООО «Фибратек»;

Оводков Виктор Федорович,
генеральный директор 
ООО «СтройПромСервис»;

Микитюк Василий Григорьевич,
президент НП «Объединение 
рязанских строителей»;

Михайлов Михаил Олегович,
директор ООО «Северная 
компания»;

Самохин Алексей Викторович,
генеральный директор 
ООО «Зеленый сад»;

Брязгунов Игорь Владимирович,
оперативный директор направления «Скатная 
кровля и холст» корпорации Технониколь; 

Шаипов Лема Рамазанович,
председатель Союза строителей
Рязанской области.

Ворфоломеев Андрей Владимирович,
министр промышленности и экономичес-
кого развития Рязанской области

Клепиков Сергей Александрович,
начальник управления капитального
строительства администрации 
г. Рязани;

Выпуск подготовила Валентина Севостьянова. Фото автора и из архива

Уроки безопасности
РЯЗАНСКИЙ ЗАВОД «ТЕХНОФЛЕКС» ОДЕРЖАЛ ПОБЕДУ

Р язанский завод «Технофлекс» 
в ходе регионального эта-

па Всероссийского конкурса 
«Российская организация высо-
кой социальной эффективности» 
одержал победу в номинации 
«За сокращение производствен-
ного травматизма и профессио-
нальных заболеваний в органи-
зациях производственной сфе-
ры». 

Этот результат стал логичным ито-
гом многолетней работы, которая 
проводится на предприятии по охра-
не труда. Из чего складывается безо-
пасность на производстве? Кто за неё 
отвечает? Как избежать травматизма? 
Ответы на эти вопросы ищем вмес-
те с Ольгой Тырновой, специалистом 
по охране труда на рязанском заводе 
«Технофлекс»:

– Всё начинается с культуры. Ох-
рана труда – сложная и многогранная 
тема. В российском законодательстве 
установлены довольно жёсткие тре-
бования в этой сфере деятельности 
предприятия. Примечательно, что за 
последние два года законодательство 
в области охраны труда сильно изме-
нилось: где-то стало строже, где-то 
адаптировалось к современным реали-
ям. Несмотря на всю строгость норм, 
одни производства показывают нуле-
вой травматизм и высокий уровень 
условий труда, другие – напротив. Это 
вовсе не значит, что предприятия-аут-
сайдеры соблюдают требования толь-
ко на бумаге. Порою следование букве 
закона не является гарантией отсутс-
твия. По-настоящему работает только 
искренняя вовлечённость в этот про-
цесс всей команды. Как показал опыт 
компании ТЕХНОНИКОЛЬ в целом 

и рязанского завода «Технофлекс» в 
частности, первостепенное значение 
приобретает культура безопасности. 
Её невозможно установить распоря-
жением руководства. Нужно время, 
силы и ресурсы, чтобы она сформи-
ровалась. 

В ТЕХНОНИКОЛЬ главная цен-
ность – это люди. Этот постулат и оп-
ределяет всю политику компании в 
области охраны труда. Каждый руко-
водитель не просто осознаёт это, он 
является проводником данной цен-
ности, доносит её до сотрудников. 
Любое совещание руководитель лю-
бого звена начинает с вопросов безо-
пасности.

Заводы в компании подчиняются 
требованиям федеральных и регио-
нальных нормативов в области охра-
ны труда, соблюдают правила, разра-
ботанные корпоративным центром, 
но при этом дополнительно создают 
и собственные стандарты. Это доволь-
но объёмная и кропотливая работа, но 
она является необходимым условием 
для поддержания высокого уровня бе-
зопасности. Каждое производство уни-
кально: со своим оборудованием, шта-
том и другими моментами. На нашем 

предприятии разработано несколько 
стандартов. Есть стандарт безопаснос-
ти рабочего места (СБРМ), в который 
входят около 50 стандартов (по коли-
честву должностей на заводе). Отде-
льно разработан стандарт чистоты и 
комплектации. Существуют стандар-
ты на оборудование. Важно не только 
создать документ, но и реализовать 
всё, что в нем зафиксировано. Напри-
мер, для удобства сотрудников цвет-
ная печатная версия СБРМ размещена 
на каждом рабочем месте. На заводе 
действуют 9 ключевых правил безо-
пасности. Их должен знать абсолют-
но каждый сотрудник, независимо от 
должности. Это своего рода гигиена, 
таблица умножения или алфавит, ко-
торый нельзя забыть. Информацион-
ные плакаты с правилами размещены 
в самых разных помещениях предпри-
ятия – от производственных линий до 
кабинетов руководителей. Они всег-
да на виду.

Современная система охраны тру-
да направлена в первую очередь на 
профилактику происшествий. На вы-
полнение этой цели работает не толь-
ко нормативная база, но и конкрет-
ные инструменты.

ГОДЫ И ЛЮДИ

о которых он скромно умалчивает – 
это участие в ликвидации последствий 
чернобыльской аварии и землетрясе-
ния в Армении. 

Где бы он ни работал, всегда учил-
ся. У времени, у коллег, у ветеранов, 
у молодёжи. Заочно на факультете ме-
ханизации РГАТУ, тогда еще Рязанско-
го сельскохозяйственного института, 
а затем, когда их организацию пре-
образовали в мелиоративный трест, 
где Михаил Петрович стал главным 
механиком, он перевёлся на заочный 
факультет Московского гидромелио-
ративного института. 

– Тогда у нас не было компьютеров, 
мобильных, да и стационарные теле-
фоны были не в каждом доме, – вспо-
минает Михаил Петрович. – Но зато 
было огромное стремление учиться, 
показать себя в работе. Жили скромно, 
но весело. И это одно из преимуществ 
того времени.

В 1993 г. старший лейтенант запа-
са Михаил Петрович Чуфистов всту-
пил в ряды рязанского казачества, 
где ему был присвоен казачий чин 

сотника. Спустя год Большим кругом 
Союза рязанских казаков он избран 
атаманом. Казачьи гены всё же дали 
о себе знать. Как признаётся Михаил 
Петрович, чтобы прийти в казачество, 

тем более возглавить его в Рязанской 
области, через многое пришлось пе-
решагнуть. Но вложенный в него 
предками дух помог преодолеть 
все трудности.

В своё время у себя на родине, в 
селе Казачья Слобода, Михаил Пет-
рович организовал одно из подраз-

делений Союза рязанских казаков, а 
в Шацке – отделение СРК. Уже позд-

нее местные казаки-энтузиасты осно-
вали в райцентре муниципальный ка-
зачий культурный центр. Говорят, что 
период атаманства Михаила Петрови-
ча был, пожалуй, самым стабильным 
временем в новейшей истории рязан-
ского казачества. 

В силу своей занятости казачий 
полковник попросился в отставку, но 
согласился занять пост председателя 
Совета стариков Представительства 
Войскового Казачьего общества «Все-
великое Войско Донское» на террито-
рии Рязанской области. Свой богатый 
жизненный опыт он охотно передаёт 
молодым. Ветеран считает, что каза-
чество – это не какое-то выделенное 
сословие, это своеобразный уклад жиз-
ни. Казак – это горячая голова и бога-
тая культура.

– Я – верующий человек, – расска-
зывает Михаил Петрович. – Казаки ни-
когда не поступались тем, чем нельзя 
поступиться, что завещано нашими 
предками, – святой верой. Казацкий 
народ пуще своих очей оберегал чис-
тоту православия. К сожалению, сегод-
ня живая вера заменена на религию: 
это можно, а это нельзя. Вера должна 
быть в душе, не напоказ. Я стараюсь 
жить по совести, как того требуют ка-
зачьи заповеди. А они не только каза-
чьи, а общечеловеческие. И очень рад 

тому, что в коллективе, где я сейчас 
тружусь, сложилась благоприятная 
обстановка. Люди охотно работают, 
получают достойную зарплату, строят 
планы на будущее. ПК «СТРИМ» – член 
регионального Союза строителей и Ря-
занской ТПП.

ПК «Стрим» занимается разработ-
кой, производством и поставкой вы-
сокотехнологичных российских стро-
ительных профматериалов для конс-
трукционного ремонта, гидроизоля-
ции, антикоррозионной защиты зда-
ний и сооружений. Сегодня на базе 
этого предприятия трудятся около 50 
человек с огромным опытом работы в 
научной и производственной сферах, 
изготавливая более 50 видов стройма-
териалов. Есть опыт их применения на 
таких объектах, как Большой театр в 
Москве, Троице-Сергиева лавра, мет-
рополитены Москвы, Красноярска, 
Петербурга, АЭС России и Казахста-
на, строительство в Иране, Монголии, 
участие в строительстве Крымского 
моста. Сейчас готовится к запуску но-
вый проект по производству гибкого 
бетона. Применение этого оригиналь-
ного материала запланировано самое 
широкое. 

На площадке компании ПК «Стрим» 
успешно соединяются научные изыс-
кания с производством. Продукция 
этого завода в какой-то степени уни-
кальна и поэтому востребована. И не 
только в Рязанской области, но и да-
леко за её пределами: Санкт-Петер-
бург, Москва, Владимир, Нижнекамск, 
Краснодар, Украина, Казахстан… Это 
далеко не полный перечень регионов. 
Заказы на поставку приходят сюда из 
самых дальних уголков России и Зару-
бежья. География поставок расширя-
ется из года в год. Продукция разраба-
тывается в соответствии с заданными 
характеристиками и практически не 
повторяется. Материалы ПК «Стрим» 
используются при строительстве мет-

ро, тоннелей, мостов, портовых со-
оружений, взлётно-посадочных полос, 
бассейнов, при ремонте гидротехни-
ческих сооружений, военных объек-
тов, объектов ГО и ЧС и многих дру-
гих. Особенности рецептур позволяют 
выполнять реставрационные и про-
филактические работы на памятни-
ках архитектуры, помогая сохранить 
их первоначальный вид. Как говорит 
Михаил Петрович Чуфистов, по неко-
торым позициям «Стрим» потеснил 
известные западные фирмы. 

– Наше предприятие – социально 
ответственное, – рассказывает он. – 
Зарплата выплачивается вовремя и 
в полном объёме. Это один из глав-
ных показателей стабильности ПК 
«Стрим».

Юбилей для Михаила Петровича – 
это всего лишь отрезок времени, ког-
да можно подвести итоги и снова дви-
гаться дальше. Мечтать. Радоваться. 
Жить. Его паспортные данные никак 
не совпадают с реальностью. Ветеран 
вполне доволен жизнью. У него за-
мечательная семья, дочь, внуки, пре-
красная работа, которой он уделяет 
много времени. Его гостеприимный 
дом всегда рад гостям. Он не сожале-
ет о прошлом, а живёт настоящим и 
думает о будущем. В свои восемьде-
сят прекрасно владеет компьютером, 
разбирается в других современных 
средствах общения. Все, кто его знает, 
ценят в нём грамотного управленца, 
умного и корректного собеседника. У 
него много планов на будущее. 

О нём можно рассказывать до бес-
конечности: о его преданности и люб-
ви к Родине, рязанскому краю, о поез-
дках за границу, где он показывал, на 
что способен русский человек, о том, 
как смеялся над тем, когда его просили 
показать медведей в Солотче. У него 
таких историй много. Словом, Миха-
ил Петрович Чуфистов – настоящий 
полковник. Из казаков.
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ВЫПЛАТУ ПРОДЛИЛИ
Единовременная мера поддержки при рождении ребёнка была введена 
в прошлом году. Всем гражданам – в размере 20 000 рублей, а для мам 
в возрасте до двадцати пяти лет при рождении первенца – 50 000 руб-
лей. Средства может получить один из родителей ребёнка, родившегося 
в Рязанской области с 26 февраля 2023 года. Деньги зачисляются в те-
чение пятнадцати дней со дня обращения. Обратиться за указанной ме-
рой социальной поддержки необходимо не позднее шести календарных 
месяцев со дня рождения ребёнка. Сделать это можно в отделе социаль-
ной защиты по месту жительства, в многофункциональных центрах либо 
почтовым отправлением в управление социальной защиты.
Для удобства граждан и молодых мам работа МФЦ организована при 
учреждениях родовспоможения, что позволяет получить выплату в крат-
чайшие сроки. В прошлом году выплату уже получили больше 4,5 тыся-
чи семей.

ОБУЧЕНИЕ И ФИНАНСОВАЯ ПОДДЕРЖКА 
Реализация программы по оказанию содействия в добровольном пе-
реселении соотечественников, проживающих за рубежом, продолжа-
ется. В прошлом году участниками региональной программы стали 398 
граждан.
В рамках программы по оказанию содействия в добровольном пересе-
лении соотечественников, проживающих за рубежом, и членов их семей 
доступно бесплатное краткосрочное обучение по востребованным на 
региональном рынке труда профессиям. В 2023 году новые компетенции 
получили десять соотечественников.
Также в рамках региональной программы таким гражданам предостав-
ляется единовременная финансовая поддержка на обустройство, в том 
числе жилищное, в период адаптации на территории вселения, а также 
на иные нужды. В 2023 году такую выплату получили 53 человека.
Подать заявления на предоставление единовременной финансовой под-
держки соотечественники могут в марте.
Подробную информацию о выплате предоставят в министерстве тру-
да и социальной защиты населения Рязанской области по телефону  
8 (4912) 51-36-31.

ТЕПЕРЬ ЕЖЕГОДНО
Пособие по безработице будет индексироваться. Нововведение закреп-
лено нормами Федерального закона от 12.12.2023 № 565-Ф3 «O заня-
тости населения в Российской Федерации». Таким образом, с 1 февраля 
жители Рязанской области получат пособие по безработице, проиндек-
сированное на уровень инфляции.
Коэффициент индексации будет установлен постановлением Правительс-
тва Российской Федерации. Индексация размеров пособия производится 
в автоматическом режиме без участия безработных граждан. О точных 
размерах пособия (минимальный, максимальный размер) жители регио-
на будут проинформированы дополнительно.

Р язанцы с ограниченными 
возможностями здоровья 

и инвалидностью могут рас-
считывать на получение бес-
платных средств технической 
реабилитации.

Существует три способа их по-
лучения: подать заявку в Соци-
альный фонд России и дождать-
ся выдачи изделия, купить необ-
ходимое средство реабилитации 
самостоятельно, получив после 

материальную компенсацию от 
государства, или оформить элек-
тронный сертификат на его по-
купку.

Электронный сертификат – 
современный цифровой сервис, 

К онкурс лучших практик 
трудоустройства молодё-

жи проходил в Министерс-
тве труда РФ. В этом году на 
него было подано 745 заявок 
из 72 регионов страны. Для 
участия в финальном эта-
пе члены экспертного совета 
отобрали девяносто три за-
явки с лучшими практиками 
от представителей тридца-
ти пяти субъектов Российской 
Федерации. Победителями 
были признаны восемьдесят 
четыре организации. 

СОЗДАВАЛИ ДЛЯ СЕБЯ, 
А РАЗВИЛИ В МАСШТАБАХ 
СТРАНЫ
Рязанский государственный мед-
университет занял второе место в 
номинации «Цифровые решения 
для содействия занятости молодё-
жи» с проектом по трудоустройс-
тву студентов «Содружество вы-
пускников». 

Информационная система 
функционирует на базе РязГМУ 
с 2016 года и регулируется Цен-
тром содействия трудоустройс-
тву и сопровождению выпускни-
ков вуза. 

Она призвана обеспечить ра-
ботодателей и молодых специа-
листов, в том числе с ограничен-
ными возможностями здоровья и 
инвалидностью, данными о рынке 
труда и образовательных услугах 
как Рязанской области, так и дру-
гих регионов нашей страны.

– Мы разрабатывали этот про-
ект силами университета. Изна-
чально создавали его для того, 
чтобы было удобно информиро-
вать наших студентов о вакансиях 
и получать от них обратную связь. 
Далее информационную площад-
ку стали развивать. Сегодня сис-
тема «Содружество выпускников» 
выполняет несколько функций. 
Во-первых, она дает возможность 
не потерять связь выпускников и 
университета. Во-вторых, студен-
ты и выпускники РязГМУ всегда 
могут быть в курсе событий Цен-
тра содействия трудоустройству 
и сопровождению выпускников 
благодаря новостной ленте. В-
третьих, система направлена на 
максимальную помощь выпуск-
никам в трудоустройстве, – по-
ясняет руководитель Центра со-
действия трудоустройству и со-
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СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ Людмила
ТРУХИНА

ЗАВЕДУЮЩАЯ 
СОЦИАЛЬНО-
ЭКОНОМИЧЕСКИМ 
ОТДЕЛОМ

ПЕРЕЖИТЬ ЗИМУ

Д ругой глобальной задачи, похоже, у многих рязан-
цев не будет. Во всяком случае на ближайшую пер-

спективу, до весны. Судите сами. То морозит, то снегом 
засыпает, то вода под ногами – хоть заплыв устраивай, 
то ледяное месиво: хочешь – катись, а хочешь – падай 
сразу и ползи в нужном тебе направлении.

Из-за холодов опять же общественный транспорт перешёл на 
«мерцающий» режим работы. До 20 часов автобусы и троллейбусы 
ходят более-менее регулярно, а вот позднее – исчезают с проспектов 
и уличных дорог, даже центральных. Остаются лишь коммерческие 
маршрутки. Да и они недолго работают: основной поток пассажиров 
уже по домам сидит, зачем же в убыток себе воздух перевозить?

Текущая неделя преподнесла горожанам новый сюрприз. В по-
недельник в одном из рязанских пабликов рязанцы жаловались на 
то, что не могли попасть в автобусы из-за того, что они (автобусы) 
«ужались». Вместо машин большой вместимости на маршруты вы-
шли «малютки». И если автобусы уменьшили вместимость, то чис-
ло рязанцев, которым нужно вовремя попасть на работу, осталось 
прежним. Чего ждать от грядущей реформы системы общественно-
го транспорта в Рязани? После подобных ситуаций рассчитывать 
на лучшее можно только с высокой долей осторожности.

После обрушившегося недавно на Рязань снегопада замести-
тель главы администрации Рязани принёс извинения рязанцам 
за некачественную уборку города и срыв графика работы обще-
ственного транспорта. Администрация Рязани запустила сразу 
несколько чатов для приёма жалоб и обращений горожан. Про-
куратура внесла представление Дирекции благоустройства горо-
да за несвоевременную уборку снега. Тем временем Московский 
район стал лидером по числу обращений. Меньше других пишут 
жители Железнодорожного района. На сайте горадминистрации 
сообщается, что все обращения будут взяты в работу. По данным 
на воскресный вечер, отработано 57 процентов обращений. 

Городские власти объявили субботник (20 января) по уборке 
снега. В полумиллионном городе на него пришли… 196 рязан-
цев. Неравнодушные горожане убрали остановки общественного 
транспорта и расчистили пешеходные переходы на улицах Но-
вой, Есенина, Дзержинского, Интернациональной, Новосёлов и 
Мервинской. ДБГ и муниципальные предприятия предоставили 
транспорт и технику для вывоза снега. 

Между тем число тех, кто ежедневно чистит свои дворы, го-
раздо больше. Если спросить моих соседей по дому и живущих 
в домах по соседству об уборке снега, то две трети скажут, что 
чистят дворовую территорию и въезд-выезд из неё практически 
ежедневно. А как иначе, если без лопаты после ночного снего-
пада ни к машине не подойдешь, ни к остановке через двор? Вот 
и работает большинство соседей-автовладельцев зимой двор-
никами. И не жалуются, потому что пока жалобу сядешь писать, 
время уйдет. Живут эти люди по принципу: можешь сам решить 
проблему – решай! Действует безотказно.

…Солнечным и морозным воскресным утром оказалась я в 
районе Рязанского кремля. И пока любовалась Богоявленским со-
бором, услышала за спиной занимательный диалог. Двое, парень 
и девушка, спорили, где находится рязанский Арбат. Конечно, я 
обернулась и помогла ребятам найти улицу Почтовую. Не утер-
пев, поинтересовалась, откуда они приехали. Ответ, признаюсь, 
порадовал: «Да вот приехали к вам на пару дней подышать-погу-
лять. Всего лишь из Москвы». 

Пока я стояла в удивлении, услышала ещё один вопрос: «Скажите, 
а весной у вас так же здорово?» Ну как тут ребят в гости не позвать? 

Теперь жду весны. Уже с нетерпением. А вы?

КОРОТКО

Обучение и трудоустройство
ПРОЕКТ РЯЗАНСКОГО МЕДУНИВЕРСИТЕТА ЗАНЯЛ ВТОРОЕ МЕСТО НА ВСЕРОССИЙСКОМ КОНКУРСЕ 

В цифровом формате
КАК ПОЛУЧИТЬ СРЕДСТВО ТЕХНИЧЕСКОЙ РЕАБИЛИТАЦИИ ПО ЭЛЕКТРОННОМУ СЕРТИФИКАТУ

ПО ВОПРОСАМ ПОЛУЧЕНИЯ 
ЭЛЕКТРОННОГО СЕРТИФИКАТА 
МОЖНО ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ 
ПО БЕСПЛАТНОМУ ЕДИНОМУ ТЕЛЕФОНУ 
ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ СОЦИАЛЬНОГО ФОНДА 
8-800-200-03-01

запущенный на федеральном 
уровне три года назад. Он пред-
ставляет собой электронную 
запись в реестре, которая при-
вязывается к номеру банковс-
кой карты МИР, которая может 
быть выпущена в любом банке 
страны. На выданный сертифи-
кат Социальный фонд записы-
вает определённую денежную 
сумму. Её льготник может пот-
ратить на приобретение техни-
ческого средства реабилитации. 
При этом сами денежные средс-
тва на карту не поступают, а как 
бы резервируются до соверше-
ния покупки. 

Электронный сертификат со-
держит определенные реквизиты 
и сведения, в частности: вид тех-
нических средств реабилитации, 
которые можно на него приобрес-
ти, их количество и максималь-
ную цену, а также срок действия. 
В зависимости от средства реаби-
литации срок действия сертифи-
ката, как правило, варьируется от 
года до девяноста дней. 

На сегодняшний день в реги-
оне действует порядка двенадца-
ти точек, где можно приобрести 

технические средства реабили-
тации с помощью электронного 
сертификата. В прошлом году 
их список был дополнен проте-
зами и протезно-ортопедичес-
кими изделиями. С актуальным 
перечнем средств можно озна-
комиться на портале госуслуг. 
Там же можно рассчитать при-
близительную сумму, которая 
может быть перечислена в рам-
ках выбора способа получения 
технического средства реабили-
тации в виде электронного сер-
тификата. 

Для того чтобы совершить по-
купку, необходимо представить 
карту МИР, к которой привязан 
электронный сертификат, и рас-
платиться предоставленными 
виртуальными деньгами. Если 
есть желание приобрести более 
дорогое изделие, недостающую 
сумму придётся доплатить само-
стоятельно. 

Услугу можно оформить в 
Многофункциональном семей-
ном центре. При подаче заявле-
ния потребуется паспорт и номер 
карты, к которой будет привязан 
сертификат. 
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провождению выпускников Ири-
на Ракитина. 

Соискателям предоставляется 
возможность создать своё резюме 
и отправить его работодателям. 
На сайте также можно ознако-
миться с мерами социальной под-
держки молодых специалистов, 
которые реализуются в различных 
регионах страны, осуществлять 
поиск среди большого количества 
вакансий. С помощью платформы 
можно делиться воспоминаниями 
и впечатлениями о студенческих 
временах с сокурсниками. На сай-
те публикуются и истории успеха 
выпускников вуза разных лет.

ЧТО? ГДЕ? КАК?
Главная страница сайта включа-
ет следующие блоки: приветствие 

ректора, новостную ленту и исто-
рии успеха выпускников вуза. 

В разделе «Вакансии» исполь-
зуется геоинформационный сер-
вис в виде интерактивной карты, 
на которой отражены регионы с 
количеством вакансий. В разде-
ле имеется возможность подбора 
интересующей вакансии с учётом 
ряда критериев, а также просмот-
ра мер социальной поддержки, 

оказываемых тем или иным реги-
оном или организацией. 

Отдельно стоит остановиться 
на разделе «Содружество выпус-
кников». Он даёт возможность 
участникам обмениваться инфор-
мацией, содействовать развитию 
деловых контактов и дружеских 
связей между выпускниками раз-
ных годов выпуска, помогать тру-
доустройству выпускников уни-

верситета, а также участвовать в 
программе привилегий «Выпуск-
ник РязГМУ».

В разделе «Работодателям» то 
или иное медицинское учрежде-
ние может заявить о своих вакан-
сиях, а также прикрепить презен-
тацию об организации.

В разделе «Резюме» выпуск-
никам предложена форма для от-
правки сведений о себе работода-
телям. Работа с сайтом предпола-
гает не только самостоятельное 
пользование, но и взаимодейс-
твие с Центром содействия тру-
доустройству. 

ОБШИРНАЯ БАЗА 
ВАКАНСИЙ
На данный момент сайт насчиты-
вает более четырехсот зарегист-
рированных пользователей. На 
нем размещено порядка тысячи 
вакансий из пятнадцати регио-
нов России, в том числе наличие 
квотированных мест для лиц с 
ОВЗ и инвалидностью. Работо-
датели активно участвуют в за-
полнении раздела вакансий. Их 
среднее количество – около 1500 
позиций в год. На сайте разме-
щены сто двадцать две истории 
успеха выпускников РязГМУ на-
чиная с 1964 года. О своем ста-
новлении в профессии рассказы-
вают и наши соотечественники, и 
иностранцы.

Партнёрами проекта высту-
пают министерства Рязанской, 
Тульской, Московской, Липецкой, 
Владимирской, Калининградской 
и других областей, а также госу-
дарственные и частные медицин-
ские учреждения.

– Наличие большой базы ва-
кансий позволяет тиражировать 
практику не только на выпускни-
ков нашего медуниверситета, но 
и на другие вузы. Данная система 
представлялась на совещании с 
руководителями центров карье-
ры, – рассказывает Ирина Раки-
тина. – Отзывы студентов и вы-
пускников университета о проек-
те позволяют сделать вывод о том, 
что он достаточно востребован, 
так как помогает будущим спе-
циалистам не только сравнить и 
оценить условия трудоустройства 
и предлагаемые регионами меры 
поддержки, подыскать место тру-
доустройства, но и всегда оста-
ваться на связи с родным вузом. 

зарегистрированных 
пользователей насчитывает 
информационная площадка 
«Содружество выпускников» 

вакансий из 15 регионов страны 
размещено на сайте 
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Министерство сельского хозяйства и продовольствия Рязанской 
области скорбит в связи с кончиной

ПОЛЯНСКОГО Семёна Яковлевича,
заслуженного работника сельского хозяйства Российской Фе-
дерации, Почетного гражданина Рязанской области, внесшего 
значительный вклад в развитие агропромышленного комплекса 
региона, и выражает искренние соболезнования родным и 
близким покойного.

Губернатор и правительство Рязанской области, исполнитель-
ные органы региона выражают глубокое соболезнование род-
ным и близким в связи с уходом из жизни Почетного гражда-
нина Рязанской области, заслуженного работника сельского 
хозяйства Российской Федерации 

Семёна Яковлевича ПОЛЯНСКОГО. 
Он внес неоценимый вклад в развитие ключевых направлений 
агропромышленного комплекса региона, внедрение передового 
научного опыта в работу рязанских сельхозпредприятий. В 
памяти знавших его людей он навсегда останется профессиона-
лом своего дела, мудрым наставником, честным, порядочным, 
добрым, отзывчивым человеком.
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АВТосПоРТ
Рязанец Роман Степанов стал чемпио-
ном России по автокроссу. Наш земляк 
одержал победу в классе автомобилей 
Т4-3 (ЗИЛ-130). 

Церемония награждения победите-
лей чемпионата страны состоялось на 
подмосковной площадке Лапино Холл.

Первым поздравил Романа Степа-
нова и пожелал дальнейших успехов 
спортсмену президент федерации ав-
томобильного и мотоциклетного спор-
та Рязанской области Игорь Мурог. 

ДЖИУ-ДЖИТсУ
Иван Коняев и Дарья Сидорова ста-
ли бронзовыми призёрами первенс-
тва России среди юниоров и юниорок 
18–20 лет. 

Соревнования прошли в городе 
Конаково Тверской области. Первым 
своих воспитанников поздравил Дмит-
рий Князев, тренер и директор спор-
тивной школы «Евпатий Коловрат» го-
рода Спасск-Рязанский.

ЗИМНее ПлАВАНИе
Чемпионат и первенство Рязанской об-
ласти по зимнему плаванию провели 
на акватории Рюминского пруда.

Участники состязались на дистан-
циях 25, 50, 100 и 200 метров. Победу 
на двухсотметровке брассом одержа-
ла рязанка Елена Бойцова, трениро-
вавшаяся все новогодние праздники. 
Каждый день она совершала заплывы в 
проруби у Центрального спортивного 
комплекса. Пловчиха настолько адап-
тировалась к холодной воде, что не 
пропускала тренировки даже в очень 
сильные морозы.

На месте дежурили спасатели, инс-
пекторы по маломерным судам ГУ МЧС 
России по Рязанской области и поиско-
во-спасательной службой на воде. Они 
следили за безопасностью, помогали 
участникам выйти из воды и вернуться 
в теплое помещение.

ВолеЙбол
Чемпионами области среди женщин-
ветеранов стали волейболистки Го-
сударственного Рязанского прибор-
ного завода. 

Второе место в чемпионате области 
заняли спортсменки рязанской команды 
«Надежда», на третьем месте – гости из 
подмосковного Воскресенска. 

Турнир провели в минувшие выходные 
в спортивном зале ФОК «Капитан» реги-

ональный минспорт и Рязанская федера-
ция волейбола. В соревнованиях приняли 
участие команды Рязани, Касимова, Ско-
пина, Михайлова, а также подмосковных 
городов Озёры и Воскресенск. 

лыЖНые ГоНкИ
В рамках Года семьи в Нерском парке 
посёлка Шилово прошло первенство 
одноимённой спортивной школы «Се-
мейная лыжная гонка». 

В соревнованиях приняли учас-
тие воспитанники спортивных школ 
«Шилово«и «Арена», а также любите-
ли лыжного спорта.

В номинации «Самая активная се-
мья» третье место поделили команды 
Дусейновых и Коротеевых. На втором 
месте – семья Колесниковых. Самой 
активной и спортивной признана се-
мья Зайцевых-Вершининых.

Все участники получили сладкие 
призы и хорошее настроение, а по-
бедителям и призёрам вручены заслу-
женные медали и грамоты.

РыбНАя лоВля
В рамках Года семьи и двухдневного 
фестиваля «Алексеевские забавы» в 
посёлке Милославское на р. Мокрая 

Полотебня прошли соревнования по 
рыбной ловле.

С удовольствием порыбачить и по-
бороться за призовые места приехали 
36 участников из Милославского, Ряж-
ского, Скопинского районов, а также 
из Рязани и Москвы.

Первое место занял Андрей Ле-
деньков, на втором – Татьяна Баркова, 
на третьем – Алексей Чернышенко.

РыбАТлоН
27 января в Рязани, на 3-м Борковском 
карьере, пройдёт этап всероссийских 
командных соревнований по зимнему 
рыбатлону-2024.

Как всегда, в команде – рыбак и 
лыжник. Одному нужно поймать две 
любые рыбы, другому – пробежать на 
лыжах два круга по 1,5 км.

Участие в рыбатлоне бесплатное, и 
очень много призов. К участию пригла-
шаются все желающие, независимо от 
возраста, пола и рыболовно-лыжных 
способностей.

Соревнования проводятся в рамках 
нацпроекта «Демография» федераль-
ного проекта «Спорт – норма жизни».

Вячеслав Астафьев 

Фотограф пришел с 
камерой в обще-

ственную баню, сделал 
снимки и подготовил вы-
ставку, открывшуюся в 
Фотодоме (18+). Ничего, 
кроме искусства!

Тут уместно было бы пого-
ворить об эпикурействе или 
раблезианстве с его культом 
плоти и чувственных наслаж-
дений, но никаких намёков 
на это мировоззрение в кад-
рах нет. Алексей Шамандрин 

призывает смотреть на вещи 
проще. Баня на улице Грибо-
едова много лет нуждалась в 
ремонте, и Алексею хотелось 
социально заострить тему. 
Но снять не только обшар-
панные стены и неуютные 

предбанники. Была задача – 
запечатлеть атмосферу бан-
ной неги обычных рязанс-
ких мужиков, их характеры, 
ту самую уходящую натуру, 
которая, увы, всё реже встре-
чается в обстановке гламур-
ных саун. Рязанский мужик 
с берёзовым веничком столь 
же монументален, как и ря-
занский косопуз. «Я попытал-
ся сохранить в своих работах 
самобытность, честность и 
откровенность националь-
ного культурного явления», – 
говорит Алексей. 

К баням у него давняя лю-
бовь, ещё с той поры, когда 
ходил в них с отцом 40–50 
лет назад. Потом посещал 
их уже как спортсмен-борец, 
это была часть восстанови-
тельной программы после 
изнуряющих тренировок. И 
вот захотелось ему пойти в 
баню в качестве фотохудож-
ника. Долго он подготавли-
вал банное сообщество, убеж-
дал мужиков в исторической 
ценности съёмок. Сообщес-
тво согласилось, и Алексей 

назвал выставку «Мужики». 
Легкий пар помог создать ха-
рактерные портреты. А что 
касается непринуждённости 
обстановки, в то в бане она 
царит по определению.

Алексей признаётся, что 
для него это был интересный 
эксперимент. Все снимки сде-
ланы за два посещения. Была 
разработана специальная 
технология обращения с ка-
мерой, чтобы она не потела и 
не портилась от резких пере-
падов температур и влажнос-
ти, ведь снимать пришлось 
и в парилке. Теперь баня на 
Грибоедова уже другая – бо-

лее нарядная, цивильная, но 
и сообщество изменилось. 
Куда-то запропастились те 
пузатенькие душевные му-
жики – Иванычи, Петровичи, 
Борисовичи. Прав оказался 
Алексей Шамандрин. Дело 
даже не в стенах и треснутом 
кафеле. То, что вчера было 
привычным, сегодня стано-
вится воспоминанием и вос-
принимается как историчес-
кая ценность. Нужно просто 
не лениться снимать. Пусть 
даже и в бане.

Димитрий Соколов
Фото автора

Мужики без гламура

Ф
о

то
 И

р
ин

ы
 Б

а
р

а
но

во
й

Возрождение барокко
В РяЗАНИ ВыСТУПИЛА ОПЕРНАя ДИВА ИЗ МОСКВы ТАТьяНА ДИВАКОВА

Творческая встреча с 
талантливой певицей 

и поэтом, членом сою-
за писателей России, ху-
дожником Татьяной Ди-
ваковой прошла в цент-
ральной городской биб-
лиотеке им. с.А. есенина.

Татьяна Дивакова – опер-
ная и концертная певица, 
обладательница редкого го-
лоса – колоратурного мец-
цо-сопрано – совершенство-
вала мастерство по стилю и 
технике исполнения музы-
ки эпохи барокко и белькан-
то на мастер-классах Пола 
Эссвуда (Великобритания), 
Томаса Добмайера (Герма-
ния), Кена Бартона Гулда 
(Нидерланды), Рубена Дуб-
ровски (Австрия), Гильметт 
Лоран (Франция), Моники 
Бачелли (Италия), Франки 
Матьюччи (Италия), Елиза-
веты Батталья (Италия), Ла-
уры Бульян (Италия), Мауро 

Тромбетта (Италия), Уго Бе-
нелли (Италия).

Татьяна стажировалась в 
Международной Академии 
барочных певцов во Фран-
ции, отмечена дипломами 
III и IV Международных фло-
рентийских мастер-классов 
барочной музыки.

– Я немного ваша земляч-
ка. Родилась в Коломне. Но 
моя прабабушка родилась 
в Рязанской области. Мне 
вдвойне приятно читать и 
петь перед вами, – обрати-
лась к гостям Татьяна Ди-
вакова.

Она выступила перед ря-
занцами с ариями и пьеса-
ми композиторов эпохи ба-
рокко: Антонио Вивальди, 
Джузеппе Сарти, Доменико 
Чимарозы, Антонио Хассе, 
Риккардо Броски. Партии 
фортепиано исполнила ла-
уреат международных кон-
курсов, музыкант Надежда 
Сосланд.

На встрече Татьяна Дива-
кова представила свою кни-
гу «Эквилибриум» – сборник 
стихотворений, написанных 
в 2020–2021 годах. 

– Книга оформлена ил-
люстрациями картин ря-
занского художника Дени-
са Чернова. У него графика 
очень загадочная, аутен-
тичная, напоминает эпоху 
барокко. Татьяна почувс-
твовала это родство душ. Ее 
стихи напоминают сонеты. 
Татьяна – человек много-
гранный. Она ещё и заме-
чательный художник. У неё 
прекрасные акварели. К со-
жалению, она не смогла их 
сегодня привезти, потому 
что работы большие и вез-
ти их сложно. Но я думаю, 
что у нас будет такая воз-
можность. И мы ещё раз 
встретимся и внимательно 
изучим её акварели, – отме-
тила ведущая вечера Ирина 
Нечаева. 

Все арии и пьесы Татьяна 
Дивакова исполнила на язы-
ке оригиналов. 

– Барокко – это странное 
время. Оно рождало певцов, 
которым поклонялись по-
коления. 24 февраля испол-
нится 319 лет со дня рожде-

ния великого певца барокко, 
вошедшего в историю под 
псевдонимом Фаринелли. 
В моей книге есть стихот-
ворение, посвящённое ему. 
Есть и посвящения Бетхове-
ну и Сальери. Оперы Саль-
ери фантастические. Мало 

певцов, кто их может испол-
нять. И я считаю, что наша 
задача – возрождать эту му-
зыку. Она есть. Рукописи не 
горят, – напомнила Татьяна 
Дивакова. 

Ирина Баранова

сПоРТИВНАя хРоНИкА

слоВА ПАМяТИ

Памяти  
семёна яковлевича 
Полянского
21 января 2024 года 
ушёл из жизни Почёт-
ный гражданин Ря-
занской области, за-
служенный работник 
сельского хозяйства 
Российской Федера-
ции Семён яковлевич 
Полянский, ему было 
92 года. 

Без преувеличе-
ния, Семён яковлевич 
Полянский – легенда 
агропромышленного комплекса Рязанской области. За 
более чем 60 лет административно-производственной, 
научной и творческой деятельности Семён яковлевич 
провёл огромную работу по повышению культуры и про-
дуктивности земледелия и животноводства, совершенс-
твованию экономической работы на селе, что обеспе-
чило рост и развитие отрасли.

В 1982–1988 годах Семён яковлевич Полянский 
руководил Агропромышленным комитетом Рязанской 
области (ныне – министерство сельского хозяйства и 
продовольствия). При его непосредственном участии 
решались задачи по созданию в регионе новых круп-
ных производств: Окской птицефабрики, Александров-
ского племптицесовхоза, Рязанской бройлерной фаб-
рики, свиноводческого комплекса «Искра», теплично-
го овощного комбината. На основе кооперации были 
введены в эксплуатацию межколхозные комплексы по 
откорму крупного рогатого скота мощностью 27 тыс. 
голов одновременной постановки откормочного молод-
няка. Велось крупномасштабное строительство жилья, 
объектов социально-бытовой сферы, внутрихозяйствен-
ных автодорог.

В 1989–2002 годах С.я. Полянский возглавлял Рязан-
ский научно-исследовательский и проектно-технологи-
ческий институт АПК (ныне – Институт семеноводства и 
агротехнологий, расположен в с. Подвязье Рязанского 
района). Под руководством Семёна яковлевича разра-
ботаны и внедрены в производство ресурсосберегаю-
щие технологии возделывания зерновых, сахарной свек-
лы, кормовых культур и картофеля. По его инициативе 
и при непосредственном участии обобщён передовой 
опыт ведущих сельхозпредприятий региона, подготов-
лены методические пособия «Регистр технологий про-
изводства продукции растениеводства для Рязанской 
области», «Системы обработки почв, севооборотов, 
защиты растений, семеноводства, кормопроизводс-
тва» и другие. 

Административную и научную работу Семён яковле-
вич успешно сочетал с общественной и преподаватель-
ской деятельностью. Неоднократно избирался депута-
том областного Совета, являлся членом Общественной 
палаты региона, более 40 лет проводил лекционные и 
практические занятия в институте повышения квалифи-
кации сельскохозяйственных кадров при РГАТУ им. П.А. 
Костычева.

Вплоть до 2020 года Семён яковлевич Полянский 
продолжал активно участвовать в научной деятельнос-
ти, совершенствовании технологий выращивания зер-
новых культур, сои и многолетних трав, консультиро-
вал сельхозтоваропроизводителей Рязанской области 
и других регионов.

Трудовая деятельность С.я. Полянского отмечена 
государственными наградами Российской Федерации – 
орденом «Знак Почёта», орденом Трудового Красного 
знамени, орденом Дружбы, ему присвоены почётные 
звания «Заслуженный работник сельского хозяйства 
Российской Федерации» и «Почётный гражданин Ря-
занской области». 

Семён яковлевич был настоящим патриотом села, 
человеком целеустремлённым, с активной жизненной 
позицией. Своей интеллигентностью, порядочностью, 
широтой и открытостью души, чутким отношением к 
людям, преданностью к делу снискал огромное уваже-
ние и авторитет среди учёных, руководителей, специа-
листов, рядовых аграриев Рязанской области и других 
регионов России.


	001
	002
	003
	004
	005
	006

